
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 19.03.19 

Der Oberbürgermeister  

 
 

Niederschrift 
 
 
 

     
 Sitzung - FG/094(VI)/19 

Gremium     

 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     

     
Finanz- und 

Grundstücksausschuss 
Mittwoch, 
27.02.2019 

Altes Rathaus, 
Hansesaal 

17:00 Uhr 
17:25 Uhr 

17:05 Uhr 
18:00 Uhr 

Lenkungsausschuss     

Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  
1.1 Bestätigung der öffentlichen Tagesordnung  
  
1.2 Genehmigung der öffentlichen Niederschrift vom 30.01.2019 und 

06.02.2019 
 

  

2 Einwohnerfragestunde  
  
  Lenkungsausschuss  
  
3 Anfragen und Mitteilungen  
 BE: Bg III und Bg VI 
  

  Finanz- und Grundstücksausschuss  
  
4 Beschlussvorlagen  
  
4.1 Internationales Chorfest Magdeburg ab 2020 DS0213/18 
 BE: FB 41, 17.10 Uhr 
  

5 Informationen  
  
5.1 Berichterstattung über den Fortgang "Ersatzneubau Strombrücken-

zug"  
- aktueller Stand 1. Halbjahr 2019 - 

I0027/19 

 BE: Amt 66, 17.15 Uhr 
  

5.2 Erweiterung der Lichtsignalanlage Liebknechtstraße/Arndtstraße 
(Schlachthofstraße) 

I0282/18 

 BE: Amt 66 
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6 Anträge und Stellungnahmen  
  
6.1 Magdeburg tritt in die Pedale - Stärkung des Radverkehrs A0099/18 
 (Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 03.08.2018) 
  

6.1.1 Magdeburg tritt in die Pedale - Stärkung des Radverkehrs  
 (Änderungsantrag des Ausschusses für StBV vom 30.11.2018) 
  

6.1.2 Magdeburg tritt in die Pedale - Stärkung des Radverkehrs S0241/18 
 BE: Amt 66 / VI/01 
  

6.2 Stationärer Blitzer am Kindergarten Beyendorf-Sohlen A0149/18 
 (Antrag des Ortsbürgermeisters Beyendorf-Sohlen vom 07.11.2018) 
  

6.2.1 Stationärer Blitzer am Kindergarten Beyendorf-Sohlen S0006/19 
 BE: FB 32, 17.30 Uhr 
  

6.3 Parkmöglichkeiten für die Freiwillige Feuerwehr Südost A0121/18 
 (Antrag der Fraktion DIE LINKE/future! vom 06.09.2018) 
  

6.3.1 Parkmöglichkeiten für die Freiwillige Feuerwehr Südost S0254/18 
  
  

7 Anfragen und Mitteilungen  
  

Anwesend: 
 
Vorsitzender 
Reinhard Stern  
Mitglieder des Gremiums 
Michael Hoffmann  
Hans-Jörg Schuster  
Jens Rösler  
Karsten Köpp  
Chris Scheunchen  
Jürgen Canehl  
Helga Boeck  
Christian Hausmann  
Geschäftsführung 
Christoph Lindecke  
Verwaltung 
Herr Zimmermann, BM/Bg II 
Herr Dr. Scheidemann, Bg VI 
Frau Behrendt, FB 02 
Herr Erxleben, FB 02 
Frau Schweidler, FB 41 
Herr Gerth, FB 41 
Herr Fuß, Amt 66 
Frau Peschke, Amt 61 
Herr Neumann, FB 62 
Frau Marxmeier, Dez. III 
Herr Eins, Amt 66 
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1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

Herr Stern eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Zu Beginn sind 1 Stadträ-
tin und 6 Stadträte anwesend. Herr Hausmann vertritt Herrn Ehlebe. 
 
 
1.1. Bestätigung der öffentlichen Tagesordnung  

Herr Dr. Scheidemann bittet um Vorzug des TOP 8, aufgrund weiterer terminlicher Verpflich-
tungen seinerseits. 
 
Die geänderte öffentliche Tagesordnung wird mit     7 – 0 – 0     bestätigt. 
 
Herr Stern stellt die Nichtöffentlichkeit der Sitzung für TOP 8 her. 
 
Herr Köpp erscheint zur Sitzung. 
 
 
1.2. Genehmigung der öffentlichen Niederschrift vom 30.01.2019 

und 06.02.2019 
 

Herr Köpp verlässt kurzzeitig die Sitzung. 
 
Herr Stern stellt die Öffentlichkeit der Sitzung her. 
 
Der öffentlichen Niederschrift vom 30.01.2019 wird mit     7 – 0 – 0     zugestimmt. 
 
Der öffentlichen Niederschrift vom 06.02.2019 wird mit     7 – 0 – 0     zugestimmt. 
 
 
2. Einwohnerfragestunde  

entfällt 
 
 Lenkungsausschuss  

 
3. Anfragen und Mitteilungen  

Frau Marxmeier berichtet zu Zone I, dass ein Unternehmen, welches Videowände verleiht, sich 
vergrößern will und daher Interesse an einem Grundstück in der Stegelitzer Straße hat. Das 
Grundstück ist 1,5 ha groß und der FB 23 bereitet zurzeit den Kaufvertrag vor. 
 
Zur Zone IV gibt es keine Anfragen und Mitteilungen im öffentlichen Teil des Lenkungsaus-
schusses. 
 
 
 Finanz- und Grundstücksausschuss  

 
4. Beschlussvorlagen  

 
4.1. Internationales Chorfest Magdeburg ab 2020 DS0213/18 

Herr Köpp nimmt wieder an der Sitzung teil. 
 
Frau Schweidler bringt die vorliegende Drucksache ein. Sie erläutert in diesem Zusammen-
hang die erfolgreiche Durchführung der European Choir Games 2015. Das internationale Chor-
fest soll 2020 und 2022 stattfinden. 
 
Es kommt ohne Diskussion zur Abstimmung. 
 
Die Drucksache DS0213/18 wird dem Stadtrat mit     8 – 0 – 0     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
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5. Informationen  

 
5.1. Berichterstattung über den Fortgang "Ersatzneubau Strombrü-

ckenzug" - aktueller Stand 1. Halbjahr 2019 - 
I0027/19 

Herr Hausmann erscheint zur Sitzung. 
 
Herr Eins sagt, dass am 20.03.2019 die Entscheidung zur Vergabe beim OLG bekannt gege-
ben wird. In Bezug auf die Baukosten erklärt Herr Eins, dass die Baupreissteigerungen derzeit 
bei 5 % - 10 % pro Jahr liegen.  
Auf Nachfrage von Herrn Schuster bestätigt Herr Eins, dass das Urteil dann nach einhelliger 
Meinung der externen Rechtsgelehrten dem Grunde nach rechtskräftig ist. 
Herr Köpp fragt nach der Finanzierung, da das Land einen Fehlbedarf bei den Hochwassermit-
teln in Höhe von 508 Mio. Euro hat. 
Herr Eins antwortet, dass es einen Termin im Verkehrsministerium des Landes gab. Demnach 
wird versucht, den fehlenden Betrag durch Übertragung aus anderen Ressourcen bzw. anderen 
Bundesländern auszugleichen. Derzeit spricht nichts gegen eine Finanzierung aus dem Hoch-
wasserfonds. In Bezug auf die erhöhten Kosten aus dem verzögerten Bauablauf wird die LH MD 
einen Erhöhungsantrag stellen. 
Herr Stern fragt nach der Erstattung vom Land für die Kampfmittelbeseitigung in Höhe von 6 
Mio. Euro sowie nach dem Stand der Ersatzmaßname am Prester See. 
Herr Eins sagt, dass im Planfeststellungsverfahren der Kampfmittelbeseitigungsdienst darauf 
hingewiesen hat, dass er es kapazitätsmäßig nicht schafft. Daher wurde externe Hilfe ausge-
schrieben. Die Kosten sind komplett förderfähig. 
Es sollte eigentlich sondiert werden, aber aufgrund der vielen ferromagnetischen Anteile in Form 
von Steinen und Schrott ist eine Volumenräumung alternativlos. Die Mengenmehrung dieser 
Arbeiten wird zu einer Kostenerhöhung führen. 
Auf den Nebenanlagen (Technologiezonen, Baustelleneinrichtungsflächen, Bereitstellungsflä-
chen) wurde bis zu einer Tiefe von 1 Meter untersucht. Herr Hoffmann weist auf die Rechts-
grundlage hin, wo nach das Land Sachsen-Anhalt für die Beseitigung zuständig ist. 
Für die Untersuchung der Stadtparkstraße fragt Herr Eins nach einer Kostenübernahme beim 
Land an. 
Weiterhin sagt Herr Eins, dass die Ausgleichs- und Ersatzmaßnahmen in der Investition enthal-
ten sind. Hierbei soll auch der Prester See renaturiert werden.  
 
Die Information I0027/19 wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
5.2. Erweiterung der Lichtsignalanlage Liebknechtstraße/Arndtstraße 

(Schlachthofstraße) 
I0282/18 

Aufgrund des unterschiedlichen Sachstandes soll die vorliegende Info samt Ergänzung vom 
Dez. VI auf der nächsten FG-Sitzung am 13.03.2019 behandelt werden. 
 
Die Mitglieder sind sich einig den TOP zu vertagen. 
 
Die Information I0282/18 wird vertagt. 
 
 
6. Anträge und Stellungnahmen  

 
6.1. Magdeburg tritt in die Pedale - Stärkung des Radverkehrs A0099/18 
6.1.1. Magdeburg tritt in die Pedale - Stärkung des Radverkehrs A0099/18/1 
6.1.2. Magdeburg tritt in die Pedale - Stärkung des Radverkehrs S0241/18 

Herr Canehl erläutert kurz den Antrag und sagt, dass der Änderungsantrag des Ausschusses 
für StBV den Ursprungsantrag gänzlich ersetzt. 
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Es kommt ohne Diskussion zur Abstimmung. 
Die Stellungnahme S0241/18 wird zur Kenntnis genommen. 
 
Der Antrag A0099/18 wird zur Kenntnis genommen. 
 
Der Änderungsantrag A0099/18/1 wird dem Stadtrat mit     7 – 0 – 2      zur Beschlussfas-
sung empfohlen. 
 
 
6.2. Stationärer Blitzer am Kindergarten Beyendorf-Sohlen A0149/18 
6.2.1. Stationärer Blitzer am Kindergarten Beyendorf-Sohlen S0006/19 

Herr Ehlenberger sagt ergänzend zur Stellungnahme der Verwaltung, dass gelegentliche Ge-
schwindigkeitskontrollen einen besseren Effekt aufweisen. Der Standort wird für weitere Kontrol-
le im Auge behalten. 
 
Die Stellungnahme S0006/19 wird zur Kenntnis genommen. 
 
Der Antrag A0149/18 wird dem Stadtrat mit     1 – 5 – 3      nicht zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
 
6.3. Parkmöglichkeiten für die Freiwillige Feuerwehr Südost  A0121/18 
6.3.1. Parkmöglichkeiten für die Freiwillige Feuerwehr Südost S0254/18 

Herr Canehl verlässt die Sitzung. 
 
Herr Ehlenberger erläutert, dass es zwischen Eltern der Kita-Kinder und Mitgliedern der FFW 
immer wieder Konflikte und OwiG-Anzeigen gab. 
Es gibt jetzt einen pragmatischen Lösungsvorschlag aus der Jahreshauptversammlung der FFW 
S/O, der dem zuständigen Fachamt übermittelt werden wird. Es sollen rechts neben dem Ge-
bäude Parkplätze markiert und für die Mitglieder der Feuerwehr nutzbar gemacht werden. 
 
Es kommt zur Einzelabstimmung der im Antrag aufgeführten Punkte. 
 
Die Stellungnahme S0254/18 wird zur Kenntnis genommen. 
 
Der Antrag A0121/18 Pkt. 1 wird dem Stadtrat mit     4 – 0 – 4      zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
Der Antrag A0121/18 Pkt. 2 wird dem Stadtrat mit     3 – 0 – 5      zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
 
7. Anfragen und Mitteilungen  

Es gab keine Anfragen und Mitteilungen im öffentlichen Teil des Finanz- und Grundstücksaus-
schusses. 
 
 
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
Reinhard Stern Christoph Lindecke 
Vorsitzender Schriftführer 
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